



NOVEDOSA INVITACIÓN:

Universidad de Concepción impulsa 40 iniciativas emanadas de la comunidad interna para mejorar experiencia universitaria

El Desafío Cuidemos Nuestro Campus, impulsado por la Rectoría de la Universidad de Concepción, es una invitación a la generación de ideas al interior de la Casa de Estudios para mejorar aspectos claves en los ejes de limpieza, seguridad y vida en el campus.

Una novedosa iniciativa está desarrollando la Universidad de Concepción para mejorar aspectos claves de la vida universitaria. A través del programa Cuidemos Nuestro Campus, la Casa de Estudios penquista invitó a estudiantes, académicas, académicos y personal administrativo de sus tres campus a proponer ideas para aprovechar la inteligencia colectiva de su comunidad para vincularse en búsqueda de soluciones que mejoren la calidad de vida de todas las personas que conforman la UdeC.

La convocatoria motivó a 167 integrantes de la comunidad universitaria, quienes postularon 67 iniciativas en equipos de hasta cuatro personas. El proceso de evaluación, que definió a las 40 que pasaron a la segunda etapa del concurso, estuvo a cargo de expertas y expertos de las distintas áreas del Desafío, es decir, en torno a control centralizado y seguridad, manejo y disminución de residuos, adaptación al entorno y vida universitaria, y agenda UdeC.

La convocatoria estableció tres áreas en las cuales se debían presentar las ideas: vida en el Campus, que integró aspectos vinculados a la Adaptación al Entorno y Vida en el Campus y también Agenda UdeC; Seguridad y Limpieza.

La Jefa de Gabinete de Rectoría y Coordinadora del Programa Cuidemos Nuestro Campus, Dra. Violeta Montero Barriga, valoró la amplia participación que obtuvo el Desafío y la buena acogida del programa desde su puesta en marcha, en agosto de 2022.

Desde esa fecha, hemos tenido una preocupación especial en los tres ejes de interés: limpieza, seguridad y vida en el campus. Hoy presentamos este desafío con una primera selección de personas: estudiantes, personal administrativo, académicos y académicas que participaron con sus ideas y que esperamos puedan seguir mejorándolas a través de un proceso que estará acompañado por IncubaUdeC. Tenemos toda la confianza de que será muy exitoso para encontrar buenas soluciones en estas áreas que señalamos", dijo.

Con la presentación de las 40 iniciativas seleccionadas, el Desafío Cuidemos Nuestro Campus dio por iniciado el proceso de maduración de las ideas. Ahora los equipos deberán capacitarse en talleres de gestión de la innovación, creatividad e innovación, metodologías ágiles, design thinking y pitch.

PARTICIPACIÓN DE TODA LA COMUNIDAD

Uno de los aspectos que más se

valoró fue la convocatoria transversal que logró el Desafío Cuidemos Nuestro Campus. Del total de participantes, el 56% está compuesto por estudiantes, el 10% por académicas, académicos e investigadores, y el 34% por profesionales y personal administrativo. La Directora del Campus Los Angeles, Dra. Helen Díaz Pérez, dijo estar "muy asombrada porque estuvimos dirigiendo invitaciones a algunos estamentos y otros simplemente se enteraron por la difusión que se hizo. Por ejemplo, quedé muy contenta porque vi a uno de los guardias de nuestro campus, vi estudiantes, vi personal de servicio, vi profesionales, académicos, lo cual demuestra claramente que aquí hay toda una comunidad que está comprometida con el cuidado de su Campus, con los desafíos, con la vida saludable, con la sustentabilidad".

En el mismo tenor, el Rector de la Universidad de Concepción, Dr. Carlos Saavedra Rubilar, destacó que "es tremendamente motivador ver que en los equipos que hoy conocimos hay participación de todos los estamentos de nuestra Universidad. Los equipos son equipos interestamentales y que, por supuesto, le dan esa riqueza del conocimiento desde la perspectiva tanto de quienes desarrollan actividades docentes de investigación, pero también aquellos que desarrollan actividades profesionales, administrativas de servicio y quienes están mayoritariamente presente en nuestro campus, los estudiantes, generen ese compromiso". El Director del Campus Chillán, Pedro Pablo Rojas García, relevó que "el compromiso que tiene la comunidad de hacerse parte de estas iniciativas, puede transformar nuestras vidas y generar esos cambios en nuestros espacios que permitan una mejor convivencia".

ÁREAS DE INTERÉS

Durante la ceremonia de inicio se presentaron los cuatro sponsors que patrocinarán y guiarán a los equipos en el desarrollo de sus ideas. El desafío de control centralizado y seguridad estará guiado por la Dirección de Servicios; el de manejo y disminución de residuos, por UdeC+Sustentable; adaptación al entorno y vida universitaria, por la Dirección de Servicios y agenda UdeC por las Direcciones de Vinculación Social y de Comunicaciones.

El desafío de Adaptación al Entorno y Vida Universitaria busca desarrollar soluciones innovadoras que proporcionen, a las y los estudiantes de primer año, información accesible y pertinente sobre la ciudad y la Universidad. Se espera que las iniciativas consideren la diversidad geográfica y



El Rector UdeC, Dr. Carlos Saavedra Rubilar, destacó la amplia participación que logró el Desafío con 40 iniciativas seleccionadas.



La Jefa de Gabinete de Rectoría y Coordinadora del Programa Cuidemos Nuestro Campus, Dra. Violeta Montero Barriga, valoró la buena acogida del programa desde su puesta en marcha, hace dos años.

cultural de los y las estudiantes, y les ayuden a tomar decisiones informadas, mejorando su experiencia universitaria y su éxito académico a largo plazo.

En el caso del desafío Agenda UdeC, este consiste en crear un sistema que agrupe y facilite la promoción de las actividades desarrolladas, mejorando su acceso y participación por parte de toda la comunidad. El objetivo es incrementar el alcance, participación, control, registro y seguimiento de las actividades, y fortalecer la visibilidad e impacto de las contribuciones de la Universidad.

El desafío Control Centralizado y Seguridad busca iniciativas de monitoreo y registro centralizado para optimizar

espacios y equipos, junto con mejorar la seguridad y avanzar hacia una administración más sustentable de los recursos. Además, se espera que la gestión responsable de los recursos extenderá su vida útil y mejorará la satisfacción de la comunidad universitaria.

Para el desafío Manejo y Disminución de Residuos se incentiva el desarrollo de propuestas innovadoras que minimicen la producción de residuos, mejoren los procesos de recolección y promuevan prácticas más sustentables entre la comunidad. Se busca también avanzar en diagnosticar, medir y gestionar de manera eficiente los residuos generados,

y reducir los costos en la gestión de estos residuos.

ALGUNAS INICIATIVAS

Uno de los proyectos seleccionados es el que presentó el equipo integrado por Enoe Sarrhuez Núñez, miembro del equipo de seguridad del Campus Los Angeles. Se integró a la comunidad UdeC hace un año, por lo que manifestó que este logro es muy significativo para él.

"Queremos que la comunicación sea mejorada tanto interna como externa. Queremos que Los Angeles nos vea desde afuera como la mejor Universidad; para ello queremos implementar pantallas digitales, donde podemos exponer todos los logros de los alumnos, de los profesores, nuestros talleres y charlas que se hacen diariamente", contó.

Del Campus Chillán, uno de los proyectos seleccionados es el del estudiante de Derecho Sebastián Hernández Ortiz, quien junto a otros estudiantes, una docente y un personal de servicio, proponen la creación de una zona de encuentro en la sede riblesina de la UdeC en un espacio que hoy no está siendo utilizado.

"Pensamos que ese espacio podríamos utilizarlo para algo, porque es bien céntrico en el campus. Se lo comentamos a nuestra profesora, nos dijo que sí; se lo presentamos al administrativo y también se motivó. Al final postulamos y quedamos", resumió. Rocío Espinoza Collado, estudiante de Medicina Veterinaria en el Campus Chillán, también forma parte de los 40 equipos seleccionados. Según contó, fue su propia experiencia —y la de los demás integrantes del equipo— lo que les motivó a proponer la "creación de un manual de supervivencia universitaria enfocada en todos los estudiantes de primer año, porque cuando llegas a estudiar no sabes dónde ir o cómo aprovechar de mejor manera los servicios que ofrece la U".

Su equipo está compuesto por estudiantes y dos representantes de la planta administrativa de la Universidad. "Queremos que se implemente nuestra idea, pero si no lo logramos, igual vamos a buscar otro camino para que se pueda concretar porque todos los años llegan estudiantes nuevos que viven esta misma experiencia", aseguró.

Durante las próximas semanas los equipos participarán de un proceso formativo, para luego elegir a los finalistas del Desafío. Durante enero, recibirán coaching y asesorías para definir a los proyectos ganadores a fines del mismo mes.



El Desafío CNC promueve la generación de proyectos para mejorar aspectos claves de la vida universitaria en los tres campus de la UdeC.

UdeC